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С 1994 года Россия отмечает День учителя по всемирному календарю — 5 ок-
тября. А раньше этот профессиональный праздник выпадал на первое воскресе-
нье октября. В первое воскресенье октября День учителя по- прежнему отмечают 
в странах, входивших ранее в состав СССР: в Азербайджане, Беларуси, Казах-
стане, Кыргызстане, Латвии, Украине. 
 Сегодня 5 октября, Всемирный день учителя (World Teaches' Day), праздну-
ется более чем в 100 странах мира. В этот день отмечаются заслуги учителей и 
всех работников сферы образования в процессе качественного образования и их 
неоценимый вклад в развитие общества. 



 5 октября празднуется день Учителя– это особый праздник для всех ре-

бят и, конечно же для самих учителей. В преддверии праздника  наша школь-

ная редакция газеты «Товарищ» решила провести  небольшой опрос в 1 «А» 

и «Б» классе, среди самых маленьких учащихся нашей школы, тем самым 

сделать небольшой и приятный подарок для учителей. Любой из нас сможет 

дать определенное понятие—кто такой учитель. Но что ответят на этот во-

просы ребята первого класса. Мы решили спросить у них, так сказать устами 

младенца понять, кто же такой учитель для них. На этот вопрос мы услыша-

ли разные и интересные ответы детей! Всем мы задавали один и тот же во-

прос: «Учитель-это кто?» 

 

Криворучко Вероника 3а : “Учитель-это человек, который учит нас для то-

го, чтобы мы сдали экзамены и пошли на работу.” 

 

Матвей Гаврилин 1б : «Это человек, который учит одноклассников, перво-

классников, третьеклассников.» 

 

Даша Семенова 1б : « Ну… Он учит детей.» 

 

Алина Дегтярева 1б : «Организатор и еще помощник» 

 

Денис Мохин 1б: « …..» 

 

Аня __ «Галина Витальевна» 

 

Билецкая Алика (1а)- Учитель-это моя вторая мама, она учит нас всему и 

мне очень нравится учится! 

 

Безруких Дарья (1а)- Ммм… Учитель-это учитель. 

 

Липотулин Александр (1а)- Учитель– это тот, который учит людей. 

 

Ли Алина (1а)- Я не знаю. 

 



  Слово директору... 
 
 В этом году нашей школе исполняется 
70 лет.  
 В начале учебного года мы решили по-
беседовать с Ким Софьей Петровной, дирек-
тором нашей школы о достижениях и планах 
на текущий учебный год. 
        -  Софья Петровна, сколько лет вы ра-
ботаете директором школы? 
 - Я работаю директором школы с 1997 года 
и в следующем году уже будет, как 20 лет. 

- Что изменилось с вашим приходом, какие  новшества появились в школе? 
 - Конечно же, школа не стоит на месте, она растет и развивается.  Работая по 
современным стандартам, каждый учитель в праве выбирать себе  учебную 
программу.  Также у нас появилась «Школьная демократическая республика», 
мы  дважды  принимали участие в нацпроектах и стали победителями. К сожа-
лению, за это время пришло нет так много новых учителей, школа стареет вме-
сте с нами. 
 - Меняется поколение подростков, и в какую сторону? 
 - Дети и родители сейчас совершенно другие, чем были 20 лет тому на-
зад.      
Я не могу сказать, что  они становятся хуже. Время меняется и дети меняются 
со временем. Единственное, что меня волнует, так это новые технологии и гад-
жеты, которым ребята так много уделяют времени. Они все меньше и меньше 
занимаются саморазвитием. 
- С какими трудностями вам приходится сталкиваться в процессе работы? 
-  Ну сейчас очень требовательные родители, иногда даже чересчур, которые 
готовы не сотрудничать, а конфликтовать. Таких родителей стало больше,  что 
тревожит и расстраивает. Ну, а так самая большая трудность, что мало прихо-
дит молодых педагогов.   А так это все  не трудности,  а рабочие ситуации. 
-Какие планы условий по улучшению школы? 
 - Вы уже все знаете, что у нас будут облагораживать территорию школы, 
делать фасад, заменять окна. Это три таких огромных дела, которые мы ждали 
очень давно. 
  А ещё хотелось бы сказать, что у нас замечательный педагогический кол-

лектив, дети – лидеры, которые делают все, чтобы наша школа жила интересно 

и  наполнено. 

 

 

                                                                                                                        Афанасьева Дарья 

Наши интервью 



                                                   

 Ежегодно в нашей школе проходят  

«Выборы» президента  ШДР. В этом году 

они состоялись 21 сентября 2016 года.  Из-

бирателями  были учащиеся с 8-11 класс, в 

выборах приняли участие 5-11 классы и 

учителя. В президенты баллотировались  3 

учащихся: Федякина Ирина – ученица 9А 

класса, Назаров Никита – ученик 9Б класса 

и Замулин Данил – ученик 10А класса.  

 В предвыборный период кандидаты 

ознакомили нас со своей программой, раз-

местили  ее  по школе.  

 В 9:30 избирательный участок начал 

свою работу, во время выборов «Пресс-

Центр» выпускал  молнии, вел фоторепор-

таж, проводил беседы  для учеников на-

чальной школы. В 13:00 выборы были за-

кончены. «Избирательная комиссия» при-

ступила к подсчету голосов.    

 

 По итогам выборов президента ШДР 

был избран Замулин Данил.  Федякина 

Ирана стала      вице-президентом      ,а На-

заров Никита   - советником президента   .  

 22 сентября была проведена инаугу-

рация,  где звучали поздравления, награж-

дались все участники в выборах президен-

та ШДР и, конечно же, самое ответствен-

ное и — была произнесена «Клятва прези-

дента».  

 Замулин Даниил: Я считаю, что пре-Я считаю, что пре-

зидент школы зидент школы ––  это, в первую очередь, та-это, в первую очередь, та-

кой же ученик,  как и все, только он должен кой же ученик,  как и все, только он должен 

при всем этом знать и понимать учащихся при всем этом знать и понимать учащихся 

всей школы. Власть в его руках всей школы. Власть в его руках ––  это не это не 

способ выделиться или заставить когоспособ выделиться или заставить кого--то то 

воплощать чужие идеи.  Это огромная от-воплощать чужие идеи.  Это огромная от-

ветственность за благополучное настоя-ветственность за благополучное настоя-

щее и будущее школьников. Он помогает щее и будущее школьников. Он помогает 

донести желания учащихся до работников донести желания учащихся до работников 

образования, занимается их непосредствен-образования, занимается их непосредствен-

ным ным исполнением.исполнением. 

  Вот так вот учащиеся МБОУ СОШ№ 

1 приняли участие в выборах президента 

ШДР. Будем надеется, что этот учебный 

год будет годом больших перемен. 

 

 Дарья Афанасьева 

Наши традиции 



 

 

 

 

 

 

Есть прекрасный детский центр «Океан». Да, именно оттуда я вернулась буквально неделю назад. Я 

попала на смену Русского Географического Общества. Поездка в «Океан» далась  нелегко. В кон-

курсе РГО выбирали лучших из лучших, оценивали , участие в молодежном движении и пред-

метных олимпиадах. Участие в такой смене не только почетно и приятно, оно требовало внимания 

и усердия, ведь это не просто отдых, но и учеба. Я очень обрадовалась, узнав о том, что успешно 

прошла конкурс и с нетерпением ждала поездки, не подозревая, что меня ждет.  

И вот 28 августа я прилетела во Владивосток с сахалинской делегацией( спасатели, каде-

ты,экологи). Экологов и меня поселили в дружину «Тигренок». Там нас очень интересно встретил 

вожатый из 7 отряда: узнав, что мы с Сахалина он пропел «Поронайский молокозавод»! Да, именно 

это он пропел! Мы тоже удивились. Экологов и меня разделили так как у нас разные направления. 

Меня заселили в 8 отряд. 

В отряде были ребята со всей России-матушки. И с Санкт-Петербурга, и с республики Марий Эл, с 

Екатеринбурга, с Камчатки, с Нижнего-Новгорода и т.д. можно долго перечислять.   

С самых первых дней смены скучать не было времени, наверное поэтому мы быстро сплотились. 

В первый день нас повели в гости к кадетам. Я думаю,  каждый представляет кадетов как грозных, 

серьезных… но нет! Ребята оказались очень веселыми и для нас-8 отряда приготовили целое пред-

ставление. Все повесились от души! 

30 апреля состоялось открытие смены.  В концертном зале выступали образцовые хореографиче-

ские ансамбли, кадеты вынесли флаг Российской Федерации, а одному счастливчику из  каждого 

отряда выпала честь нести знамя своего отряда. После официального открытия смены нам выдали 

дружинные футболки и кепки оранжевого цвета. Кстати, кепку (в том числе делегационную) я оста-

вила в комнате и теперь они живут в городе Кызыл (республика Тыва) у моей подруги. 

На следующий день в отряде прошли выборы органов самоуправления. Я не осталась в стороне и 

решила попробовать себя в роли советника по ин-

формации. Моими обязанностями было информиро-

вать отряд о конкурсах  и мероприятиях, и составле-

ние плана на день.  

2 сентября для экологов проводился конкурс эколо-

гических плакатов, но географы не остались в сторо-

не и тоже приняли участие в этом конкурсе, но с те-

мой «Геология» 

3 сентября в киноконцертном зале юным географам 

показали документальный фильм «Географы Вели-

кой победе», о большом вкладе, который внесли гео-

графы России в победу Второй мировой войне  

 

Так 

как я попала на смену РГО, то мероприятия, в основ-

ном, были связанны с географией. По-настоящему 

изучить географию в классной комнате не возможно, 

поэтому нас ждали встречи с интересными людьми, 

познавательные игры и соревнования, тренинги и 

географический диктант.  

Начнем с тренингов. Географам предстояло выбрать 

одно из трех направлений: геология, геожурналисти-

ка, краеведение. Как вы думаете, что я выбрала? Ре-

шила выбрать то, что мне знакомо-геожурналистика.  
 

 



Самым запоминающимся для меня стали встречи с 

интересными людьми. Первая встреча состоялась с 

кандидатом биологически наук Еленой Викторовной 

Жабыко. Я и не думала, что когда-либо увижу челове-

ка многого достигшего в области науки.! Елена Вик-

торовна рассказала о своей работе, жизни, о том, как 

диссертацию о «Классификации и ординации лесной 

растительности Уссурийского заповедника» 9 лет пи-

сала. Она посвятила свою жизнь ботанике, выбрав 

достаточно интересную профессию - биолог-лесовед. 

На встрече мы успели и посмеяться, и поволноваться, 

и даже ужаснуться. Вот как завораживающе Елена 

Викторовна смогла рассказать о тонкостях своей рабо-

ты. Эта встреча произвела на меня сильное впечатле-

ние, и возможно я тоже свяжу свою жизнь с естественными науками.  

Существует стереотип, что женщины на корабле-беда. Сейчас, это скорее шутка, так как на сего-

дняшний день существуют целые женские экипажи и занимают должности начиная от матросов за-

канчивая капитанами.  

мы встретились с помощником капитана исследовательского судна "Профессор Хлюстин" Анной 

Красниковой. На ее плечах лежит огромная ответственность-безопасность судна. А безопасность 

превыше всего.  

Корабль на котором сейчас она работает сотрудничает с Русским Географическим Обществом. ( по-

могают открывать неизученные острова, морские глубины, шельфы...)  

Третья встреча прошла с художником Борисом Цоем. Он не просто художник, который рисует крас-

ками или карандашами, а ракушками и отходами драгоценных камней! У него есть своя галерея ра-

бот в Академии наук. Борис Тхянович - человек православный, поэтому важную часть в его творче-

стве занимает создание икон. Его работы есть в Александро-Невской лавре и на паруснике 

«Надежда».   

Но была еще одна встреча для самых настоящих счастлив-

чиков. Я оказалась в их числе, с отряда выбрали всего 10 

человек 

«Гул затих. Я вышел на подмостки. Прислонясь к дверно-

му косяку…», — стихотворением Бориса Пастернака на-

чал свою творческую встречу с океанцами заслуженный 

артист России, руководитель мастерской театрального фа-

культета Московского Института Телевидения и Радиове-

щания «Останкино» Даниил Спиваковский. Даниил Ива-

нович много рассказывал о своей жизни и семье. Потому 

и творческую встречу он закончил на лирической ноте — 

звонком своей жене Светлане. У которой, кстати, был день рождения. В телефонной трубке она ус-

лышала более 500 ребячьих голосов, слившихся воедино в слове «Поздравляем!».  

 11 сентября состоялось знакомство со столицей Приморского края  у участников профильной 

смены Русского географического общества «Мир открытий». Мы  окунулись в историю удивитель-

ного города, прогулялись по его широким улицам и посетили знаковые места Владивостока.

 Первый объект, на котором побывала экскурсионная группа - смотровая площадка на верши-

не холма. Оттуда открылся прекрасный вид на Золотой мост и на сам город. Здесь юные географы 

посетили памятник Кириллу и Мефодию Далее мы оправились в Океанариум. На первом этаже мы 

как будто попали глубоко под воду , царил полумрак подсвечены только аквариумы. Мы познакоми-

лись с обитателями водной стихии На втором этаже была выставка разных ракушек и окаменело-

стей, так же в стеклянных банках находились кальмары, осьминожки, змеи. После Океанариума нас 

повели в музей военной техники. Для мальчиков это был просто рай. Там не только можно посмот-

реть, но и потрогать, повертеть рычажки, направить пушки... Девчонки не отставали. Я не исключе-

ние. Интересно же.  

«Далее нас отвезли в музей автомотостарины. Там собраны старые отечественные( и не только) ав-

томобили и мотоциклы.  



 Также там находятся известные автомобили, которые снимались в фильмах "Операция Ы", 

"Королева бензоколонки" и "Берегись автомобиля".  

На этом наша обзорная экскурсия по городу подошла к концу 

Через несколько часов после экскурсии по Владивостоку примерно 40 человек из дружины 

"Тигренок" поехали в Сафари-парк. Экскурсия длилась 4 часа. Нам очень повезло с погодой, лил 

сильный дождь. Сначала экскурсоводы познакомили с дикими птица-

ми, енотами , белками и выдрой. Ну а самая главная встреча была с 

козлом Тимуром и тигром Амуром. Всем известно, что к Амуру прие-

хала невеста из Москвы. Так вот скоро у них будут тигрята.  

Часть моей статьи об обзорной экскурсии опубликовали на официаль-

ном сайте РГО. Для меня это стало очень приятным сюрпризом. 

Школа Добра». «Школа Добра».-это целостная система, способная вы-

явить возможности, удовлетворить разнообразные потребности и ин-

тересы школьников, Среди множества интересных кружков я выбрала 

«Учебно-исследовательскую лабораторию». На занятия я ходила с 

удовольствием. Там я познакомилась с химией, узнала много интересных опытов, вырастила кри-

сталлы из медного и железного купороса.  

Так же для нас проводились спортивные мероприятия. Мне удалось поучаствовать в игре 

«Снайпер». Она напоминает всем известную игру вышибалы, но более навороченная. Хотя наша 

команда не победила, но главное участие.  

Последние дни смены. В дружине «Тигренок» состоялся концерт «Океанская жемчужина», в кото-

ром я тоже приняла участие. Публика была благодарной, 

а в за кулисье царила теплая обстановка. Артисты под-

держивали и переживали друг за друга, многие даже под-

ружились.  

Подготовка к итоговому концерту. Объединили 5 и 8 от-

ряд. Нам досталась тема «Археологи и геологи». Мы ре-

шили показать сцену раскопок в Египте. Археологи сло-

мали пирамиду, оттуда выскочили мумии и стали пугать 

людей,. Тем временем египетские боги , Тутанхамон и 

Клеопатра исполнили зажигательный танец, а вечер нас 

порадовал красочным салютом.  

На награждении администрация дружины «Тигренок» от-

метили отряд № 8 профильной смены РГО как самый чи-

тающий отряд во всем «Океане». Нашим призом стал ку-

бок в виде совы, сидящей на стопке книг  

В последний день смены нашим гостем  на заключительной 

встрече профильной смены Русского географического об-

щества в «Океане» стал  академик РАН, председатель Об-

щественного совет при Министерстве Российской Федера-

ции по развитию Дальне-

го Востока, вице-

президент Русского гео-

графического общества Пётр Яковлевич Бакланов. Пётр Яковле-

вич поделился с ребятами мыслями об актуальности и современ-

ности географической науки, подчеркнул колоссальную роль её 

развития для России. А после своего выступления еще долго от-

вечал на вопросы участников мероприятия. В завершении встре-

чи вице-президент Общества вручил грамоты и ценные призы с 

символикой старейшей общественной организации страны наи-

более активным участникам профильной смены Русского геогра-

фического общества «Мир открытий» во Всероссийском детском центре «Океан». Мое имя прозву-

чало среди активистов и я тоже была награждена за инициативность и творчество проявленные, в 

работе органов самоуправления и за победу в конкурсе «лучший геожурналист»                                                                                      

           Писарева Екатерина 
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https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B8%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B5%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B9_%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8_%D0%BF%D0%BE_%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B2%D0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B8%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B5%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B9_%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8_%D0%BF%D0%BE_%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B2%D0


Единственным главным героем 

диснеев-

ских 

мульти-

ков, кото-

рый не 

сказал ни 

словечка, 

является 

слоненок Дамбо.  

Самая медленная рыба - морской конек. 

Она плавает так медленно, что человеку 

может показаться, что он стоит на месте. У 

морского конька, занимает около 1 часа, 

чтобы проплыть 1,5 метра. Морской конек 

является единственным видом рыб, кото-

рые плавают, находясь в вертикальном по-

ложении.  

 
В Китае только один часовой пояс.  

Транссибирская железнодорожная магистраль – самая 

длинная железная дорога в мире. Великий Сибирский 

Путь, соединяющий Москву с Владивостоком, в дли-

ну имеет 9298 километров, пересекает 8 часовых поя-

сов, проходит че-

рез 87 городов и 

населенных пунк-

тов и пересекает 16 

рек, включая Волгу 

Самый старый календарь в 

мире — Китайский лунный 

календарь. В нем 12 знаков 

зодиака. Датой создания счи-

тается 2006 год до н. э.  

Наши глаза всегда одного разме-

ра от рождения, но наш нос и 

Писарева Екатерина 

Берти — самая 
быстрая черепа-
ха в мире, разо-
гнавшаяся до 
скорости 28 
сантиметров в 
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